

Titre du résumé

Résultats du déploiement national de la recherche-action Consultation alcool post-urgence

Coordonnées des co-auteurs

N. Bonnet, Réseau de prévention des addictions (RESPADD), Paris, France

Auteur principal

Marianne Hochet, Réseau de prévention des addictions (RESPADD), Paris, France

marianne.hochet@respadd.org

Objectifs

Le Réseau de prévention des addictions (RESPADD) coordonne la recherche-action Consultation alcool post-urgence (CAPU) depuis 2019. L'objectif est d'accompagner les Lieux de santé dans la mise en place d'une consultation menée par un.e infirmier.e pour des patients orientés depuis un service d'accueil des urgences et présentant un trouble dû à l'usage d'alcool.

Matériel et méthodes

Entre 2019 et 2022, la recherche-action a consisté en le recrutement de Lieux de santé répondant aux critères d'inclusion et à leur accompagnement, par la conception de supports dédiés (dossier de consultation, livret d'accompagnement, etc.) et par la mise en place d'une formation à destination des binômes infirmier.e/médecin sur lesquels repose la CAPU. Un recueil systématique d'information a été mis en place grâce aux dossiers de consultation et aux questionnaires de suivi proposés aux soignants.

Résultats et conclusion

10 Lieux de santé se sont engagés dans la CAPU sur cette phase pilote de déploiement, représentant 6 régions françaises et impliquant 29 professionnels. 46 patients ont été reçus en CAPU. La moyenne d'âge observée est de 45 ans, 90 % sont des hommes et le score moyen obtenu au questionnaire AUDIT (Alcohol use disorders identification test) est de 24 points. L'intégralité des patients ont accepté l'orientation proposée en fin de consultation.

Le suivi qualitatif des Lieux de santé et des soignants engagés a également permis d'identifier des freins et leviers pour faciliter la diffusion de la CAPU plus largement à l'échelle nationale. Ce travail sera poursuivi dans une nouvelle phase de déploiement.

Lien d'intérêt

Aucun lien d'intérêt à déclarer.